

“Marruecos se ha convertido en un gran nicho para crear de empresas”

● El profesor Nicolás Sánchez destaca que en el país vecino hay garantías y ventajas para abrir un negocio

R.A. MELILLA

“Los emprendedores pueden tener grandes oportunidades en Marruecos”. Así lo afirmó ayer el coordinador del curso sobre creación de empresas en Marruecos, Nicolás Sánchez. El curso, organizado por Promesa (Proyecto Melilla S.A.) y coordinado por la Fundación Universidad de Granada, pretende dar a los jóvenes melillenses las nociones básicas para poner en marcha un negocio en el país vecino.

Sánchez explicó que el desarrollo de la zona Nororiental de Marruecos es uno de los objetivos prioritarios en los últimos planes económicos creados por el Gobierno del reino Aláuí. El profesor precisó que para que este desarrollo sea una realidad se han tomado medidas en diferentes ámbitos. Por un lado, apuntó que se han desarrollado de forma importante las infraestructuras, tanto carreteras, como la red ferroviaria y las conexiones aéreas. Además, Sánchez recaló que se han puesto en marcha incentivos fiscales para que la zona sea más atractiva a los empresarios. Estas ventajas en el pago de impuestos se centran en los sectores de la agricultura, el turismo y la industria. Asimismo, los emprendedores que quieran poner en marcha su empresa en estos ámbitos también tendrán ventajas a la hora de tramitar los permisos para comenzar a trabajar.

Sánchez destacó que el sector turístico es uno de los que más se



El coordinador del curso Nicolás Sánchez y el decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Juan A. Marmolejo.

está incentivando y apuntó que no sólo se trata de atraer visitantes que traigan divisas a la zona, sino que además este desarrollo trae consigo una mejora de las infraestructuras de la zona y la necesidad de crear nuevos negocios enfocados a cubrir las necesidades de estos viajeros, lo que moverá de forma importante la economía de la zona.

En lo que se refiere al sector agrícola, apuntó que también hay una importante zona de expansión, que entre otras cosas,

Turismo, Industria y Agricultura son los sectores más incentivados del país

está haciendo que comiencen a aparecer en esta zona los primeros invernaderos y que los marroquíes estén empezando a cambiar los sistemas de producción. Asimismo, destacó que el número de empresarios e inversores españoles del sector agrícola implantados en el país vecino ha aumentado de forma importante en los últimos años, precisamente gracias a que se trata de una zona en vía de desarrollo.

En cuanto a la industria, señaló que se está desarrollando en dos caminos paralelos. Por una parte, se están implantando empresas relacionadas con la industria aeronáutica y automovilística. Por otra, se está fomentando la llegada de grandes empresas extranjeras que se insta-

lan en el país vecino atraídas por las ventajas fiscales, las bonificaciones y los reducidos costes salariales.

Sánchez aseguró que ante esta realidad Marruecos se ha convertido hoy en día en un nicho de negocio importantísimo tanto

para empresas que quieren acceder a la internacionalización como para emprendedores que quieren poner en marcha su primer negocio. El profesor apuntó que lo único que hay que analizar es el sector en el que quieren implantarse y comprobar si es más viable hacerlo en Marruecos o en otro lugar.

El docente apuntó, además, que los procedimientos para montar una empresa en el país vecino son muy similares a los que se realizan en nuestro país, porque la estructura legal es análoga. Sánchez apuntó que se trata de un país que ofrece seguridad política y jurídica y garantías fiscales, por lo que no hay ningún problema en montar un negocio allí. Además, explicó que no es incompatible el desarrollo empresarial en Marrue-

Las políticas de desarrollo incentivan la creación de nuevas empresas en Marruecos

cos, con el hecho de tener una empresa en nuestro país.

Sánchez aseguró que cada vez son más los empresarios que apuestan por externalizar sus negocios hacia el norte de África. Apuntó, asimismo, que este año por primera vez España ha sido el primer país exportador a Marruecos, por delante de Francia y señaló que es importante que siendo Melilla una ciudad fronteriza con el reino Aláuí los jóvenes aprovechen las oportunidades que se les presentan en el otro lado de la frontera.

El experto está financiado con fondos FEDER y cuenta con numerosos ponentes

El curso, bajo la dirección académica de Nicolás Sánchez, profesor de la Escuela Universitaria de Derecho del Trabajo de la UGR, contará con la participación de destacados ponentes. Entre ellos se encuentra el canciller del Consulado General de España en Nador, Baltasar Muñoz; la jefa de la Oficina Comercial de la Embajada de España en Rabat, María Peña; el jefe de la Unidad de Inspección de la Sede de Melilla, Jesús Vida;

el presidente del Tribunal Económico Administrativo de nuestra ciudad, Francisco Pérez Coello; el técnico del Ministerio de Hacienda Manuel Jesús Jiménez; el responsable del Servicio Informático del Consulado General de España en Nador, Juan Carlos Cantero; el secretario general de la Inspección de Trabajo en la ciudad, Carlos Susin; y el inspector de Trabajo José Miguel Torres, entre otros. Se trata de un programa cofi-

nanciado en un 75% por la Unión Europea a través de los fondos Feder, en el marco del programa de Cooperación Transfronteriza. La clausura de este experto, que tendrá una duración de 200 horas, será el próximo 18 de octubre en el Campus de Melilla de la UGR. Contará con una lección magistral del catedrático de Economía Aplicada de la Facultad de Económicas de la Universidad CEU San Pablo, Javier Morillas.

